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Более десятка лет Жунубаев Макжан 
Накенович работает в МЧС, из них более 
пяти – начальником караула казанской по-
жарной части № 132. Когда-то он, выходец с 
Центрального кордона и дипломированный 
ветврач, пришёл на эту службу, прельстив-
шись удобным режимом «сутки через трое». 
Но известный стереотип о работе пожарно-
го, как и должно было произойти, подвёл. 
«Сдавать на пожарника» пришлось, не про-
сматривая десятый сон на диване, а по де-

ЗНай  Наших!

От кордона до Москвы

сятому кругу отрабатывая нормативы и со-
вершенствуя физподготовку. Систематиче-
ские ежедневные занятия приносят пользу 
ему не только в рабочих буднях, но и на кон-
курсах профмастерства. В этом году пятый 
раз Макжан с командой ездил на соревно-
вания лучших огнеборцев региона (подроб-
ности об этих  соревнованиях читайте на 
стр.4), откуда всякий раз дотоле наши ре-
бята возвращались с призами за второе или 
третье место. Но нынешний раз отличался 

от предыдущих одним маленьким нюансом: 
Макжан поставил цель – стать первым на со-
стязании в Уральском региональном центре, 
чтобы съездить в Москву, где к своим соро-
ка шести («…и к своему стыду!» – смеётся 
он) ни разу не был. И вот теперь наш Мак-
жан Накенович – лучший начальник пожар-
ного караула не только по югу области, но и 
по Уралу, и в ноябре их, лучших огнеборцев 
со всей России, ждёт столица. 

Текст и фото Екатерины ТЕрлЕЕВОй

Всероссийская 
декада

На почте России стартует все-
российская декада подписки. Она 
пройдёт во всех почтовых отделени-
ях страны с 25 сентября по 4 октя-
бря 2014 года. В чём суть этой де-
кады? Все клиенты почты, офор-
мившие полугодовую или годовую 
подписку на сумму от 400 рублей,  
смогут принять участие в розыгры-
ше более 30 тысяч призов. На ряд 
региональных и федеральных изда-
ний можно будет оформить подпи-
ску на специальных условиях, пре-
доставленных напрямую российски-
ми издательствами. Также во всех 
отделениях почты России действу-
ют традиционные льготы на подпи-
ску для  ветеранов войны, участ-
ников войны и людей с инвалидно-
стью. Порядок подписной кампании 
и тарифы на 1 полугодие 2015 года 
остались прежними. Не забудьте, 
уважаемые подписчики, выписать 
и районную газету «Наша жизнь», 
которая расскажет вам о  новостях 
и жизни Казанского района, о луч-
ших людях и многом другом.

Стартовал 
фестиваль

В среду, 24 сентября,  в Тоболь-
ске стартовал первый всероссий-
ский фестиваль телерадиопро-
грамм и телевизионных фильмов 
«Человек и Вера». Организатор 
этого мероприятия – Всероссий-
ская государственная телеради-
овещательная компания (ВГТРК) 
при поддержке правительства Тю-
менской области и Федерально-
го агентства по печати и массо-
вым коммуникациям. Приветствие 
участникам направил глава регио-
на Владимир Якушев.  Более ста 
документальных фильмов присла-
ли на конкурс участники из России 
и Казахстана. Работы журнали-
стов, по словам экспертной груп-
пы, потрясают своей глубиной. Ра-
бота медиафорума  предусматри-
вает в первую очередь дружеское 
общение, просмотр и обсуждение 
конкурсных работ, мастер-классы 
с мэтрами журналистики из Мо-
сквы. 

Подведение итогов фестиваля 
состоится 27  сентября 2014 года.

К службе 
готовы!

В середине сентября 2014 года  
в городе Ялуторовске проходила об-
ластная  военно-спортивная  такти-
ческая  игра  «Суворовский натиск», 
в которой приняли  участие  слуша-
тели кадетского класса  «Гвардия» 
Ильинской школы (руководитель 
А.С. Лось).  Организаторы  меропри-
ятия  –  департамент по спорту и мо-
лодёжной политике Тюменской об-
ласти, администрация г. Ялуторов-
ска и центр «Аванпост». В игре уча-
ствовали слушатели  специализи-
рованных групп из 17 городов и му-
ниципальных образований юга Тю-
менской области. Мероприятие от-
крылось  около памятника велико-
му полководцу   А.В. Суворову. За-
тем все ребята приняли участие в 
игре: они управляли подразделени-
ем, показали свои знания по ориен-
тированию и выживанию  на мест-
ности, маскировались и экипирова-
лись, работали в  условиях ограни-
ченной видимости, проходили эта-
пы.  Эти соревнования  помогут 
юношам  во время службы в армии.

Танкистам – 
сто лет

Столетие танковых войск от-
мечалось в День танкиста, 14 
сентября 2014 года. Появление 
танковых частей в русской  армии 
произошло в августе 1914 года. 
Первая автомобильная пулемёт-
ная рота была вооружена две-
надцатью  броневыми машинами 
с пулемётным и пушечным воору-
жением. К середине 1917 года  в 
русской армии насчитывалось 
уже 7 бронепоездов и  13 броне-
дивизионов  (около 300 броне-
машин). Этому знаменательному 
событию и был посвящён митинг, 
который состоялся в селе Казан-
ском в воскресенье, 14 сентября. 
Приехавших  на праздник  по-
здравили с Днём танкиста и вру-
чили грамоты, благодарственные 
письма и подарки. Особенно ак-
тивными были огнёвцы – их со-
бралось на митинг более десяти 
человек, а командовал односель-
чанами майор А.Г. Елфимов, на-
граждённый медалями за безу-
пречную службу. 

Понесли 
наказание

На последнем заседании комис-
сии по делам несовершеннолетних 
рассматривались административ-
ные материалы на родителей и де-
тей, совершивших правонаруше-
ния. В последнее время много пра-
вонарушений совершают подрост-
ки, которые садятся за руль транс-
портных средств, не имея прав. За 
это по закону их родители платят 
большие штрафы. Например, ста-
тья 12.7 ч.1 КоАП РФ предусматри-
вает наказание за езду без прав от 
5 до 15 тысяч рублей. Если штраф 
не уплачивается вовремя, то он 
удваивается.

Огромные долги накопили и али-
ментщики. Так, например, один из 
таких «отцов» задолжал своим де-
тям 156 тысяч рублей, другой – 219 
тысяч, третий – 284 тысячи рублей. 
Все они перебиваются временными 
заработками. Каждый из них также 
несёт наказание и перед законом 
– от предупреждения до штрафа.

информации подготовила 
Тамара НОСКОВа

В  НЕСКОльКО  СТрОК  ОбО  ВСёМ

районная сельскохозяйствен-
ная ярмарка «Осень-2014» состо-
ится в райцентре в субботу,  4 октя-
бря. Открытие запланировано на 9 
часов 30 минут, а торговые ряды 
начнут работать с 9 утра.

Как и обычно, свою продукцию сюда при-
везут все сельскохозяйственные и перераба-
тывающие предприятия района. А это значит, 
будет в продаже, да ещё и по сходной цене, 
мясо и  мясные полуфабрикаты, зерно, сено, 
дрова, хлебобулочные изделия. 

Рыбоводческие  предприятия и рыболовы-
любители порадуют покупателей свежей, вя-
леной и копчёной рыбой. 

Есть намерение у организаторов пригла-
сить иногородних предпринимателей, кото-
рые привезут казанцам яблоки, ягоды, са-
женцы.

Осень – пора сбора урожая и у частников. 
Так что, уважаемые земляки, хозяева лич-
ных подворий, приезжайте на ярмарку и вы-
ставляйте на продажу молоко, сметану, тво-
рог, масло, мёд, яйца, тушки кур и уток, яго-
ды, яблоки, многочисленные овощи и заготов-
ки из них. Только не забудьте получить «до-
бро» на торговлю мясом и молочной продук-
цией  у ветстанции.

Кстати, осенняя ярмарка будет совме-
щена с районной выставкой «Сад и огород». 
Так что садоводы и огородники могут выста-
вить плоды своего труда, показать себя и про-
дать излишки.

 Кроме того, предлагается участникам 
выставки подготовить защиту своей компо-
зиции. Судя по прошлым мероприятиям, это 
будет интересное и занимательное  зрели-
ще. Жюри оценит все выступления и награ-
дит лучших.

Работники культуры готовят для посе-
тителей ярмарки весёлые конкурсы, шу-
точные состязания, а самых активных ждут 
призы.

Ярмарка обещает быть яркой, красочной 
и по-осеннему богатой. Всем, кто придёт на 
праздник, будет весело и интересно.

Добро пожаловать на ярмарку!
Нина рОСТОВщиКОВа

аНОНС

Добро 
пожаловать 
на ярмарку!
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автобусные 
неурядицы

Казанское – село большое, красивое, но 
есть места, даже в центре, которые портят весь 
вид. К примеру, автобусная остановка по ули-
це Луначарского, напротив центральной апте-
ки. К ней даже в сухую погоду небезопасно под-
ходить: того и гляди, оступишься, подвернёшь 
ногу,  попав в колдобину или яму. А после до-
ждя  здесь разливаются   огромные лужи. На 
остановке  всегда много людей, и нередко всех 
их обдают грязью мчащиеся мимо автомобили,  
редко кто из водителей сбавляет скорость. Да-
лее. Почему-то ни на одной остановке нет та-
блички с расписанием движения автобусов. 
А ведь немало жителей райцентра и посёл-
ка Новоселезнёво пользуются обществен-
ным транспортом.

 ДВа  ПиСьМа  На  ОДНу  ТЕМу 

 У нас в Новоселезнёво  в конце  улицы 
Жукова автобус останавливается, но авто-
бусная остановка  не сооружена. Чтобы до-
браться сюда с улицы Влада Листьева, нуж-
но пройти по переулку, где машинами до не-
возможности разбита дорога, а в сырую пого-
ду можно пройти лишь в резиновых сапогах. 
Ведь можно хотя бы узенькую тропинку  для 
пешеходов по обочине проложить.

Тротуаров в нашем микрорайоне нет, хо-
дим по проезжей части – и взрослые, и школь-
ники. Это и опасно, и чревато тем, что тебя 
могут с ног до головы обрызгать грязью. Зи-
мой же, чтобы пропустить машину, нужно 
сойти на обочину, в глубокий сугроб. Людям  
очень нужна пешеходная дорожка, чтобы и 
им было безопасно, и водителям спокойно.

Как только начинается весна, да и потом 
в течение лета сельская администрация тре-
бует от домовладельцев навести порядок и 

красоту около своих усадеб, заставляют ска-
шивать траву, убирать дрова, иначе накажут. 
Люди по мере своих сил и возможностей вы-
полняют требования, украшают свои придо-
мовые территории цветами,  зелёными  на-
саждениями. Но, считаем, нужно не только 
требовать, но и проявлять заботу о людях, 
делать всё для их удобства.

От имени жителей улиц 
Вл. листьева и Жукова 

В. СЕМиКОВа, р. КОцарЕВа
п. Новоселезнёво

Где 
расписание?

Хотелось бы знать, почему на автобус-
ных остановках в селе Казанском нет рас-

писания движения местных автобусов. Это 
ведь очень неудобно. Может быть, жители 
райцентра и так знают, когда автобус бы-
вает на той или иной остановке, но нужно 
подумать и о приезжих. Мне вот, к приме-
ру, необходимо было попасть в три орга-
низации в посёлке  Новоселезнёво. Прие-
хала я из Грачей, пришла с автовокзала на 
автобусную остановку, ждала-ждала обще-
ственный транспорт,  наверное, полчаса, 
потом взяла такси. Так и пришлось объе-
хать на такси три организации и вернуть-
ся на автовокзал, чтобы успеть к автобу-
су на Грачи. И обошлось мне это путеше-
ствие, как говорится,  в копеечку. Видимо, 
я не одна такая. Кто подумает об удобствах 
деревенских жителей, особенно о больных 
и пенсионерах?

Н. ВахраМЕЕВа
с. Грачи

Каждый раз  завораживает меня  
картина осеннего хлебного поля, на 
котором идёт уборка урожая. Вот 
и в тот день я любовалась ильин-
скими просторами и работающими 
здесь сельхозмашинами: по огром-
ному светло-коричневому  хлебно-
му массиву двигались в определён-
ном порядке 12 комбайнов – крас-
ные «Палессе», жёлтые «Нью Хол-
ланды», зелёные «Доны».  К ним то 
и дело подъезжали ярко-оранжевые 
КамАЗы и синие «Беларусы».

Подхожу ближе к действу, и меня 
опьяняет воздух, вобравший в себя 
запахи жнивья, травы, леса, лугов.

Восхищает и передаётся всем 
окружающим особенный настрой 
работающих, обусловленный  яс-
ной солнечной погодой и соответ-
ствующим приподнятым настроени-
ем, всеобщей заинтересованностью 
и деловитостью,  желанием  рабо-
тать и чёткой организацией труда.

Ну и совсем уж окрыляют меня 
заверения моих собеседников о том, 
что все они непременно читают рай-
онную газету – кто выборочно, кто от 
первой до последней  строчки. Но и 
те, и другие обязательно останавли-
ваются на материалах под рубрикой 
«Дела крестьянские», желая знать, 
какие успехи у их коллег из других 
хозяйств, как решаются проблемы 
и кто в передовиках. Значит, не на-
прасны и мои старания, и труд  дру-
гих журналистов, рассказывающих 
о событиях в районе.

Но это предисловие. А глав-
ное заключается в том, что в ООО 
«Сельхозинтеграция» на полную 
мощность развёрнута уборочная 
кампания.

Увидев при подъезде к полю 
большое количество комбайнов, мы 

ДЕла  КрЕСТьяНСКиЕ

ценится труд каждого
предположили, что ильинцы вызва-
ли на помощь технику из Голышма-
новской зерновой компании. Одна-
ко ошиблись. Все комбайны – мест-
ные, дотошно подготовленные к 
осенней страде. Мало того, 3 но-
вых комбайна «Палессе» недавно 
были куплены в Гагаринском  рем-
техпредприятии.

 В эти дни в первую очередь ре-
шено убирать ячмень. Им  в хозяй-
стве занято больше площади, чем 
пшеницей. Урожай пока радует: 27 
центнеров с гектара. Зерно отво-
зится на зерносушильный комплекс, 
где его просушивают – некоторые 
партии по два раза.

Поскольку эти поля расположе-
ны недалеко от животноводческих 
ферм, то и солому здесь  комбайны 
не дробят. К завтрашнему дню она 
подсохнет, её будут сворачивать в 
тюки, и она  сгодится для подстил-
ки  животным. Хозяйственность у 
ильинцев чувствуется во всём.

Уборка урожая –  самая, пожа-
луй, важная сельскохозяйственная 
кампания, от результатов которой 

зависит благосостояние хозяйства 
и его тружеников. А потому посто-
янно держат руку на пульсе проис-
ходящего исполнительный дирек-
тор В.Е. Кравченко, главный агро-
ном Н.М. Чуклеев,  управляющие 
отделениями  А.Б. Анафин и Ю.М. 
Останин.

 У каждого нового человека, по-
являющегося на поле, здешние ра-
ботники в первую очередь спраши-
вают о погоде: какой прогноз,  о чём 
свидетельствуют приметы, не слы-
шали ли, что говорят старожилы? И  
это неудивительно. Ильинцам нуж-
но погожих ещё минимум 20 дней, 
чтоб завершить уборку. К тому же 
нынче, как никогда раньше, по-
разительно обильные росы и гу-
стые утренние туманы. Вот и вынуж-
дены земледельцы начинать обмо-
лот только после обеда. А ячмень 
«отходит» быстро, значит, и вече-
ром долго не поработаешь. По этой 

причине механизаторы вышли  к ру-
ководству с предложением: не пре-
рываться на ужин, не терять драго-
ценного времени. Вот, мол, станет 
сыро на поле, тогда и расслабить-
ся можно, и перекусить.

 – Проблемы с кадрами нет? – 
интересуюсь я.

 – Кадры на уборке  нынче  по-
добрались опытные, знающие, ра-
ботоспособные, – отвечает управ-
ляющий А.Б.  Анафин. – Да и вооб-
ще среди механизаторов и водите-
лей случайных людей нет. Кто при-
кипел душой к земле, для кого рабо-
та – главное дело жизни, тот и тру-
дится у нас.

– Так назовите конкретные  фа-
милии, – предлагаю я.

И Асаубай  Булатович перечис-
ляет:

– В передовиках у нас Кайп Сер-
гей Робертович и его брат Андрей 
Робертович, а также братья Пень-

ковы –  Валерий Николаевич и  Па-
вел Николаевич, ещё Фадеев Алек-
сандр Владимирович.  Хорошо ра-
ботают Останин Андрей Ивано-
вич, Лёжнев Александр Василье-
вич, Каргаполов Анатолий Викто-
рович, Капустин Сергей Владими-
рович. Каргаполов Александр Ива-
нович первый год трудится на ком-
байне, раньше был шофёром. Хо-
рошо зарекомендовал себя моло-
дой начинающий хлебороб Вадим 
Павлович Ильин. Из водителей сто-
ит особо отметить  Глотова Сергея 
Николаевича и  Чепеленко Сергея 
Викторовича. Это, так сказать, удар-
ная сила уборочной. Но задейство-
ваны и другие службы, без которых 
эффективная работа невозможна. 
Недаром же сварщик  Квасов Алек-
сандр Викторович из бригады техоб-
слуги, лукаво прищуриваясь, пояс-
няет мне: « Мы здесь самые глав-
ные. Комбайн не сможет молотить, 
коли мы неисправность не устра-
ним. Вот так-то!»

Трудно переоценить и заслу-
гу повара  Шолпан Аманжоловны 
Анафиной. Она работяг накормит 
вкусно и сытно, и у них прибавля-
ется силы для дальнейших побед.

 В общем,  полеводческий кол-
лектив ООО «Сельхозинтегра-
ция» – одна большая, дружная, бо-
евая семья. И правильно рассужда-
ет А.Б. Анафин, с  долей шутки, но 
верно говоря:

– Будь моя воля, я бы всех, кто 
участвовал в уборочной, потом в 
санатории отправил, чтобы они от-
дохнули, подлечились. Но прежде 
достойно материально оценил труд 
каждого. Тогда и заинтересован-
ность будет, и желание работать 
на родной земле, и никто из милых 
сердцу  краёв никуда не уедет.

Нина рОСТОВщиКОВа
Фото автора

Валерию Николаевичу Пень-
кову выделили один из лучших 
комбайнов, наиболее приспосо-
бленных к местным условиям, – 
«Нью холланд». Значит, техника в 
надёжных руках. Плохо работать 
В.Н. Пеньков не умеет, ведь тру-
дится он на родной земле, пере-
няв эстафету от отца, всю жизнь 
проработавшего здесь же меха-
низатором

Сергей Николаевич  Глотов 
уже не первый год числится в пе-
редовиках. Нынче с начала убо-
рочной он уже перевёз с поля на 
склад   12 тысяч центнеров зерна

 Стаж работы у Сергея Викто-
ровича Чепеленко – 30 лет. В про-
шлом году ему выделили новый 
КамаЗ. Впрочем, и старые маши-
ны служили ему безотказно, так 
как он постоянно следил за ними, 
берёг и холил. В одну из недав-
них зим Сергей  Викторович ез-
дил на Север, чтобы помочь в ра-
боте сыну, тоже водителю. руко-
водство северного предприятия 
уговаривало Чепеленко остаться. 
Но он не может жить без ильин-
ских просторов и родной деревни

андрей робертович Кайп вто-
рой сезон работает на новом ком-
байне «Палессе». Человек он  от-
ветственный и работящий. С утра 
косит  зелёные посевы смесей 
для подкормки скота, а после обе-
да спешит на хлебное поле. Тру-
дится андрей робертович с жела-
нием, тем более что есть смысл 
хорошо поработать и заработать: 
со дня на день Кайпы ждут рож-
дения внучки

бригада техобслуги всегда наготове: мастер-наладчик абай Капе-
зович  бекимов (справа)  и сварщик александр Викторович Квасов

управляющие Ельцовским и благодатновским  отделениями ООО 
«Сельхозинтеграция» асаубай булатович  анафин (справа) и Юрий 
Михайлович  Останин. асаубай и Юрий родились на ильинской зем-
ле, учились в одном классе и вот уже не один десяток лет трудятся 
в одном сельхозпредприятии. Забот и проблем у них каждый день 
возникает немало, но это не угнетает их и не затмевает их доброже-
лательности, душевности, умения пошутить и посмеяться
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Почётные гости были приглаше-
ны на этот праздник: глава Казан-
ского муниципального района Т.А. 
Богданова, заслуженный работник 
сельского хозяйства РФ, почётный 
гражданин района, директор ЗАО 
«Агрокомплекс «Маяк» В.Л. Таш-
ланов, заместитель главы района 
Е.В. Ященко, бывший председатель 
колхоза «Светлый путь» Ф.А. Ренёв,  
председатель районного совета ве-
теранов А.Н. Барнёв. Добрые слова 
говорили гости об огнёвской земле, 
о её красоте, о жителях, своим тру-
дом и ратными подвигами украша-
ющих и прославляющих свою ма-
лую родину и район. На сцену при-
гласили ветерана Великой Отече-
ственной войны Владимира Нико-
лаевича Ельцова, почётного граж-
данина Казанского района М.П. Ря-
бова. Михаил Петрович за свои тру-
довые заслуги был награждён орде-
ном «Знак Почёта». Две доярки кол-
хоза «Светлый путь» –  Г.Г. Зюрка-
лова и Н.Д. Семутина – были удо-
стоены  высокой награды – ордена 
Трудовой Славы третьей степени. 
Им были вручены от администра-
ции поселения  подарки.

Стало традицией на сельском 
празднике чествовать супружеские 
пары, прожившие вместе долгие 
годы  в  любви и согласии. Нынче  
в селе Огнёво серебряные свадьбы 
отметили супруги Татьяна Петров-
на и Юрий Леонидович Ташлановы, 
Татьяна Михайловна и Сергей Ни-
колаевич Долгушины. Подарок вру-
чили и многодетной семье Долгуши-
ных.  Супруги Ольга Владимировна 
и Алексей Николаевич воспитыва-
ют четверых детей: Михаила, Нико-
лая, Лидию и Егора.

Замечательный повод для того, 
чтобы вручить медаль «За любовь и 
верность», представился на празд-
нике. Сорок лет прожили вместе су-
пруги Ляпуновы. Всю свою жизнь во-
дителем проработал глава семьи 
Владимир Александрович, его жена 
Валентина Петровна – ас  в бух-
галтерии. Воспитали за свою дол-
гую супружескую жизнь троих де-
тей – двоих сыновей и дочь. Сейчас 
в семье подрастают четверо внуков. 
Старший сын Александр  – подпол-
ковник пограничных войск ФСБ Рос-

Жива наша 
малая родина

В день выборов губернатора Тюменской области в сель-
ских поселениях Казанского района прошли культурно-
массовые и спортивные праздники. а в Огнёво состоялось 
большое мероприятие – День села. 

сии, в настоящее время служит в 
Ингушетии.  Сын Евгений живёт в 
городе Ноябрьске и служит в поли-
ции, а дочь Полина  –  в погранич-
ных войсках по контракту. 

Обязательно на праздниках села 
подводятся итоги конкурса по бла-
гоустройству. Глава администрации 
сельского поселения А.Р. Корчагин 
вручил землякам, которые всегда 
содержат свои усадьбы  в полном 

порядке, памятные подарки. 
На празднике не только почтили 

старших, но и с большим уважени-
ем говорили о молодых специали-
стах и тех учащихся школы, которы-
ми гордится весь Казанский район. 
Приехала работать в родную школу 
выпускница Ишимского педагогиче-
ского института им. П. Ершова А.Ю. 
Ташланова. Теперь она преподаёт 
историю. На «отлично» окончила 
педагогический институт А.Ю. Ши-
кова и  работает сейчас воспитате-
лем в детском саду «Огонёк». Мо-
лодым специалистам также были  
вручены памятные подарки. 

Гордятся учителя своими вос-
питанниками – лучшей  ученицей 
Огнёвской средней школы, актив-
ной участницей художественной 
самодеятельности поселения Ди-

аной Джураевой и чемпионкой по 
лёгкой атлетике, победительницей  
районных и областных соревнова-
ний  Маргаритой Санниковой. Мар-
гарита уже имеет второй разряд по 
лёгкой атлетике, награждена много-
численными грамотами, диплома-
ми, медалями. Этим девушкам так-
же были вручены подарки.

Интересной находкой праздни-
ка можно считать парад компози-
ций. Взрослые и молодые ребята на 
мотоблоках проехали по селу и ста-
диону, расположенному за зданием 
Огнёвского ДК. Парад этих компо-
зиций организовал спортивный  ин-
структор  В.В. Санников, а победи-
ли в нём Дмитрий Турышев, Анато-
лий Корпусов и Владимир Шиков.

Несколько столов на выставку 
«Сад и огород» приготовили члены 
клуба «Ветеран» Огнёвского сель-
ского поселения. Ответственными 
за организацию столов были   Л.Н. 
Анисимова, Л.И. Семутина, Н.Л. Ма-
риева. Кстати, Любовь Ивановна 
Семутина отметила свой юбилей-
ный день рождения, и её как юби-
ляршу и активную участницу ху-
дожественной самодеятельности 
также наградили подарком. Подар-
ки также вручили всем, кто готовил 
праздничные столы, по номинаци-
ям за самое лучшее блюдо, за луч-
шее оформление, за экзотический 
продукт.

Много песен было спето в этот 
день. В праздничном мероприятии 
приняли участие все – от мала до 
велика. Один из них – Игорь Не-
вдох, участник районных культур-
ных мероприятий. Организовали и 
вели праздничный концерт  работ-
ники дома культуры Ирина и Влади-
мир Турышевы. 

Новых людей на селе замечают 
сразу. Недавно в Казанское  из Ка-
захстана приехал и устроился на ра-
боту  в культуре дипломированный 
специалист Вячеслав Сериков. Вя-
чеслав молод, ему 29 лет. Он окон-
чил музыкально-педагогический 
факультет Северо-Казахстанского 
университета.  С детства занимался 
пением  и музыкой. Окончил музы-
кальную школу, затем музыкальное 
училище по классу аккордеона. По-
сле окончания университета препо-
давал в Щукинском педагогическом 
колледже. Занимался постановкой 
голосов у вокалистов, хоровым пе-
нием. Принят на работу в Казанский 
ДК хормейстером. Уже поёт в муж-
ском ансамбле «Добро», народном 
коллективе «Русская песня», из-
вестных  далеко за пределами Ка-
занского района. 

В настоящее время ведётся на-
бор в вокальную студию для детей 
– учащихся 5 класса и старше. На 
кастинг приглашаются все желаю-

2014 – ГОД  КульТуры

Знакомьтесь: 
новый хормейстер

щие. Записываться нужно в будние 
дни с 10 до 16 часов в Казанском 
районном доме культуры.

Валерий ражин – один из тех талантливых людей, которые рабо-
тают в культуре Казанского района.  Знают его и за пределами наше-
го района.

Родился и вырос Валерий  в Казахстане, но каждое лето он прово-
дил в деревне Лебедево. Там  жили его бабушка Ульяна и дед Андриан. 
Родители его были родом из Казанского района, деревень  Десятовки и 
Лебедево. Так что считает себя Валерий Петрович человеком местным, 
не заезжим, а самым настоящим старожилом. Отец его работал педаго-
гом: его учительский стаж насчитывает полвека, из них тридцать лет он 
проработал  в детдоме.   

Валерий Петрович окончил  Карагандинское  музыкальное училище 
по классу «саксофон» и отделение духовых и ударных инструментов. 
Работал директором Новоникольского дома культуры, художественным 
руководителем. Потом решил переехать в  Ильинку, где его приняли в 
дом культуры музыкальным работником. 

Он работал  хормейстером, аккомпаниатором, музыкальным  работ-
ником. И в сердце его всегда жила и живёт любовь к музыке.  Начав ра-
ботать в Ильинском доме культуры, основал вместе с Любовью Иванов-
ной Санниковой  группы «Забава» и «Восторг», которые до сих пор ра-
дуют зрителей своим творчеством.

Вот уже 20 лет живёт Валерий Петрович в Ильинке. Стаж его работы 
в культуре составляет  30 лет. У него множество грамот и благодарностей, 
медали лауреата второго всесоюзного фестиваля народного творчества 
и всесоюзного смотра самодеятельного художественного творчества. 

Дочь Валерия Петровича Саша тоже хорошо поёт. Хотя она и не по-
шла по стопам отца, не работает в культуре, но пение для неё тоже не-
отъемлемая часть жизни. Отец и дочь поют вместе, когда Саша приез-
жает домой.  

Репертуар Валерия Петровича разнообразен, хотя больше всего он 
любит шансон. А недавно на сцене  появился новый дуэт – Валерий Ра-
жин и Николай Нагинай. Их совместное творчество понравилось зрите-
лям, которые теперь всегда громкими аплодисментами  встречают этих 
талантливых мужчин.

Односельчане говорят: «Нам повезло, что Валерий Ражин выбрал 
наше село и работает здесь».

С музыкой 
       не расстаётся 
                        никогда

Страницу подготовила Тамара НОСКОВа
Фото автора

Г.М. Елфимова – 
мастерица на все руки

На выставку «Сад и огород» хозяйки принесли всё самое вкусное

Супруги ляпуновы вместе 40 лет

На мотоблоках можно не только работать шашлычки понравились всем
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В Казанском мероприятие проходило в 
центральном парке. Тот, кто пришёл в этот 
день в центр села, остался доволен. На от-
крытой сцене выступали  работники культуры 
и участники художественной самодеятельно-
сти. В перерывах между концертными номе-
рами  можно было поучаствовать в различ-
ных конкурсах и викторинах и получить ще-
дрые призы.

Ребятня с удовольствием поедала слад-
кую вату, играла на детской площадке, озор-
но прыгала на батуте.

 В парке же  садоводы и огородники  пре-
доставили на выставку «Казанской щедрой 
осени дары» необычные овощи, фрукты, 
цветы и кулинарные шедевры. Жаль,  участ-
ников выставки было немного, но вокруг сво-
их столов они собрали много посетителей, 
угощали их, делились рецептами, продава-
ли излишки. Просто диву даёшься, сколько 
и чего выращивают жители райцентра  на 
своих приусадебных участках, а выращен-
ное умудряются сохранить и переработать. 
Заготовки, которыми нас угощали, вкусны 
необыкновенно.

Все, кто пришёл на праздник осени, восхи-
щались выставкой, организованной членами 
ветеранской организации районной админи-
страции. Чего только не было на их столах: и 
свежие овощи, и заготовки на зиму, и необыч-
ные композиции, и стряпня, и сок, и варенье, 
и котлеты, и ягоды, и настойки, и торт из ка-
бачков, и каша в тыкве, и букеты цветов, да 
всего и не перечислишь. И представили они 
свою выставку дружно и необычно – в стихах 
собственного сочинения. Например, таких:

«Ветераны мы района,
Некогда скучать и спать,
Целый день в саду хлопочем,
Зимой будем отдыхать.
Мы друзья-пенсионеры,
Замечательно живём.
Едим ягоды, салаты,
И наливочку мы пьём!»

ВСлЕД  За  СОбыТиЕМ

Золотая осень богата на сюрпризы
Фестиваль «Золотая осень» проходил по всей области. а завер-

шился он одноимённым праздником, который повсеместно состоял-
ся в воскресенье, 14 сентября.

Оригинальную композицию оформили ве-
тераны райбольницы. Они не просто выста-
вили удивительные дары своих садов и огоро-
дов, но и приготовили из них поделки, о каж-
дом  экспонате подобрали стих и в интерес-
ной форме представили себя. Каждого подо-
шедшего к их столам они старались угостить 
и щедро раздавали землякам всё, что было 
представлено на выставке.

Достойна восхищения пенсионерка Ва-
лентина Ильинична Полукеева. Она одна 
подготовила большую и разнообразную вы-
ставку. И каждый, кто пробовал её кулинар-
ные изыски, уверял, что чуть язык не про-
глотил. Она умело перерабатывает не толь-
ко ягоды, овощи и фрукты, но практически  
всё, что растёт на её участке. К примеру, мы 

выбрасываем чесночные стрелки, а Вален-
тина Ильинична из них готовит восхититель-
ную закуску. 

В выставке также приняли участие работ-
ники центра  социального обслуживания на-
селения, пчеловоды Шевелёвы и Дегтярёвы.

Специальное жюри внимательно  осмо-
трело и тщательно продегустировало  все  
блюда и композиции и определило победи-
телей.

 В  двух номинациях – «Художественный 
образ» (за лучшую презентацию) и «Щедрая 
душа» (за самый богатый стол) – победили   
ветераны районной администрации.

Победителем в номинации «Арт-решение» 
(за красочное оформление выставки) назва-
на ветеранская организация  райбольницы.

 Победу в номинации «Кулинарный ше-
девр»  (за лучшее блюдо, в данном случае 
– пиццу) присудили центру соцобслужива-
ния населения.

 В.И. Полукеева вышла  победителем в 
номинации «Чудо в банке» (за лучшую зим-
нюю заготовку), Л.Н. Черкасова – в номи-
нации «Огородный гигант» (за огромные 
клубни картофеля), З.П. Гуляева – в номи-
нации «Аптека на грядке» (за выставку ле-
чебных трав).

Казанская сельская администрация от-
метила  призами также всех, кто порадовал 
земляков в этот праздничный день: шашлыч-
ников, пчеловодов, рыболовов, садоводов.

 Нина рОСТОВщиКОВа
Фото автора

По сложившейся уже традиции ежегод-
но в летний период проводятся соревнова-
ния по боевому развёртыванию среди дежур-
ных караулов подразделений пожарной охра-
ны юга Тюменской области. На первом эта-
пе выявляются лучшие караулы в пожарных 
частях, второй этап проходит на уровне от-
рядов федеральной противопожарной служ-
бы и третий, завершающий, этап – на област-
ном уровне. Он был проведён 27 и 28 августа 
2014 года в Тюмени. Команду 132-й пожар-
ной части ФГКУ «Восемнадцатый отряд фе-
деральной противопожарной службы» пред-
ставляли начальники караулов М.Н. Жунуба-
ев, С.А. Исаковский, Н.А. Богомолов и пожар-
ный А.С. Мамбетов. 

В ходе соревнований огнеборцы области 
показали своё мастерство в боевом развёр-
тывании с установкой пожарного автомоби-
ля на водоём и подачей ствола по трёхко-
ленной и штурмовой лестнице комбиниро-
ванным способом в окно четвёртого этажа 
учебной башни и проведением самоспасания 
по верёвке с четвёртого этажа, в скоростном 
маневрировании на пожарном автомобиле, 
в боевом развёртывании с установкой авто-

ЗНай Наших!

лучшие огнеборцы
мобиля на пожарный гидрант и подачей трёх 
генераторов пены, в подъёме по трёхколен-
ной лестнице в окно третьего этажа  в подъ-
ёме по лестнице-штурмовке в окно четвёр-
того этажа и пожарной эстафете. 

Из шести упражнений команда 132-й по-
жарной части заняла одно четвёртое место, 
четыре вторых и одно первое место, пока-
зав лучший результат по сумме баллов. В 
результате наша команда стала победите-
лем соревнований среди дежурных карау-
лов подразделений пожарной охраны юга 
Тюменской области. За высокий професси-
онализм и победу в соревнованиях казан-
ские огнеборцы были награждены кубком, 
дипломом и денежной премией, а также гра-
мотами за призовые места в выполнении от-
дельных упражнений.

Пятого сентября 2014 года в Тюмени про-
водился третий этап смотра-конкурса «Луч-
ший начальник караула» среди подразде-
лений ГУ МЧС России по Тюменской обла-
сти. В ходе конкурса проводилась проверка 
теоретических знаний, тактико-технических 
характеристик пожарной техники, пожарно-
технического вооружения и аварийно-

Ваш ВОПрОС – Наш ОТВЕТ

Добро пожаловать 
в баню

– Дорогая редакция! хотелось бы 
знать, и, думаю, не мне одному, когда за-
работает казанская общественная баня, а 
также кому это «помывочное заведение» 
сегодня принадлежит. 

а.П. шрайНЕр
 с. Казанское.

Данный вопрос был задан начальнику 
МУП ЖКХ Казанского района артёму Влади-
мировичу алМаЗОВу. Публикуем его ответ:

– Баня, как и прачечная, находится на 
балансе у районной администрации, в МУП 
ЖКХ Кр она в хозяйственном ведении. В июле 
этого года банно-прачечный комплекс прохо-
дил проверку Роспотребнадзора, в результа-
те которой в здании бани были выявлены не-
которые технические несовершенства, и они 
были своевременно устранены. Недавно воз-
никла неисправность в оборудовании: вышли 
из строя тэны в электропечи, пришлось зака-
зывать их в Тюмени, но сейчас отопительная 
система уже налажена, и баня функциониру-
ет. Режим работы прежний: в субботу баня от-
крыта для женщин с 13 до 19 часов, воскре-
сенье – «мужской день», часы работы те же. 
Добро пожаловать.

спасательного инструмента, правил техники 
безопасности при тушении пожаров и прове-
дении аварийно-спасательных работ, а так-
же проверка практических навыков по пре-
одолению 100-метровой полосы, подъёму 
по штурмовой лестнице на четвёртый этаж 
учебной башни, вязке спасательной петли и 
одеванию боевой одежды. 

При подведении итогов начальник карау-
ла 132-й пожарной части М.Н. Жунубаев за-
нял 1-е место, оставив позади представите-
лей всех подразделений пожарной охраны 
юга Тюменской области. Показав свои высо-
кие навыки в профессиональной подготовке, 
М.Н. Жунубаев принял участие в четвёртом 
этапе смотра-конкурса «Лучший начальник 
караула» среди подразделений Уральского 
регионального центра, который проводился 
11-12 сентября 2014 года в Сургуте, где наш 
коллега снова показал отличные результаты 
и стал победителем.

От руководства 132-й пожарной части и 
от себя лично выражаю огромную благодар-
ность команде по пожарно-строевой подго-
товке подразделения и М.Н. Жунубаеву за 
достигнутые результаты, за проявленное ма-
стерство, высокие профессиональные на-
выки, умение, волю и стремление к победе!

В. КОВалЕНКО, 
начальник 132 ПЧ ФПС ФГКУ 

«18 ОФПС по Тюменской области»

Африканская чума свиней (АЧС) – острое 
вирусное заболевание. Оно распространено 
в странах ближнего зарубежья и в России. По-
следний случай был зарегистрирован в сен-
тябре текущего года в Псковской области. В 
естественных условиях к АЧС восприимчивы 
домашние и дикие свиньи всех возрастов. За-
ражение происходит при контакте здоровых с 
больными свиньями и вирусоносителями. Ин-
фекция распространяется через корм, паст-
бища, транспортные средства, загрязнённые 
выделениями больных животных. Использо-
вание  для корма необезвреженных отходов 
столовых, ресторанов, санитарных боен так-
же способствует распространению инфекции. 
Насекомые, хищные птицы и звери, собаки 
могут быть переносчиками вируса. 

Инкубационный период болезни состав-

ляет 2 – 5 дней. Заболевание протекает мол-
ниеносно или остро и хронически. В первом 
случае животные гибнут внезапно, без харак-
терных признаков болезни, во втором у них 
повышается температура тела до 42,5 граду-
са С, развивается одышка, кашель, пропада-
ет аппетит,  возникают параличи, наблюдает-
ся понос с кровью, рвота, посинение кожи на 
ушах и пятачке, животное резко слабеет. Ле-
чение не разработано.

При возникновении АЧС всех свиней фер-
мы умерщвляют, трупы уничтожают, свинар-
ники и инвентарь дезинфицируют. Ввоз на 
ферму новых свиней допускается только че-
рез год после ликвидации болезни.

Е. ярКОВ, 
начальник районной станции по борьбе 

с болезнями животных

 Для этого в личных подсобных хо-
зяйствах необходимо проводить такие 
мероприятия:

– недопускать контакта свиней с дру-
гими животными;   

– запретить свободный выгул жи-
вотных на территории населённых пун-
ктов, особенно в лесных зонах;

– исключить использование кормов 
животного происхождения без их терми-
ческой обработки для кормления свиней;

– регулярно производить обработку 
свиней и помещений для их содержания 
от кровососущих насекомых (клещей, 
вшей, блох);

– проводить дератизацию (уничто-
жение грызунов);

– не приобретать живых свиней в ме-
стах несанкционированной  торговли и 
без ветеринарных сопроводительных 
документов;

– не покупать и не завозить свиней из 
хозяйств области и других регионов без 
согласования с госветслужбой;

– немедленно информировать работ-
ников государственных ветеринарных 
учреждений обо всех случаях заболева-
ния свиней.

 сотрудникам службы охраны живот-
ного мира необходимо постоянно кон-
тролировать ситуацию по падежу ди-
ких кабанов. 

По всем вопросам обращаться по те-
лефонам 4-31-16,  4-17-51.

бЕЗОПаСНОСТь

Что такое африканская чума свинейД

ПаМяТКа  ПО  ПрЕДуПрЕЖДЕНиЮ  ЗаНОСа  и  раСПрОСТраНЕНия 
аФриКаНСКОй  ЧуМы  СВиНЕй

умелая и хлебосольная хозяюшка 
Валентина ильинична Полукеева

Организаторы лучшей, самой богатой композиции-выставки – 
ветераны районной администрации


